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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

МЧС предупреждает жителей Таймыра о штормовом ветре и метели 
МЧС предупреждает жителей Таймыра о штормовом ветре и метели МЧС 

предупреждает жителей Таймыра о штормовом ветре и метели 
По данным Центра по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды, в четверг, 

14 февраля, на юге Таймырского Долгано-Ненецкого района сохранится очень сильный 
южный ветер, порывы которого составят от 15 до 20 метров в секунду, а местами – от 25 до 
27 метров в секунду. Также ожидается сильная метель. 

В региональном Министерстве по чрезвычайным ситуациям призывают жителей края 
соблюдать меры предосторожности. Уходя из жилого помещения, необходимо закрывать окна 
и выключать электроприборы. Находясь на улице, стоит избегать территории рядом с 
линиями электропередач, деревьями, рекламными щитами, а также различными 
незакрепленными конструкциями. 

Хозяйственные вещи со двора дома и балкона рекомендуется убрать, чтобы избежать 
ущерба для жилища. Транспортные средства необходимо поставить в гараж, а при его 
отсутствии припарковать вдали от деревьев и слабо укрепленных конструкций.... 

iReactor 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинку активно очищают от снега 

Снегопад, продолжавшийся в Дудинке более суток, потребовал от организаций, 
осуществляющих снегоуборочные работы, вывести на улицы города всю имеющуюся в 
наличии технику. Так, специалисты ИП «Малачинский» приступили к очистке от снега 
городской улично-дорожной сети в 4:00. На объекты УДС направлен весь зимний автопарк 
организации – 31 единица техники различного предназначения.  
         В настоящее время снегоуборочные машины активно освобождают городские 
магистрали от снежных масс. Организация работы по уборке дворовых территорий находится 
в ведении ООО «Дудинская управляющая компания». По договору её осуществляют 
специалисты ИП «Апызов». Работы проводятся согласно утверждённому графику.   

 
«Виктория» откроет новые таланты 

15 и 16 февраля в Дудинке пройдет XVII городской фестиваль военно-патриотической 
песни «Виктория». Конкурс организован комитетом культуры, молодёжной политики и спорта 
администрации города и проводится ежегодно.  

В этом году участие в песенном марафоне примут сорок два солиста, четыре дуэта, 
двадцать один ансамбль и один хор. Победители и лауреаты будут определены в четырех 
возрастных категориях от 5 до 35 лет. Всего организационный комитет принял 63 заявки. 

 Отборочный этап фестиваля военно-патриотической песни «Виктория» стартует 15 
февраля в 16:00 в кинодосуговом центре «Арктика». В его рамках состоятся конкурсные 
состязания участников. Гала-концерт и церемония награждения победителей намечены на 16 
февраля. Они начнутся в 15:00 и пройдут на сцене городского Дома культуры.  

   Лауреаты конкурса будут награждены дипломами и кубками, а победитель удостоен 
Гран-при фестиваля и денежной премии в размере 10 тысяч рублей, грамоты, кубка и 
наградной ленты. 
 
В морском порту Дудинки задержали тонну мяса из Парагвая.  

Инспекторы Россельхознадзора приостановили в Дудинском морском порту оборот 
тонны мороженой говядины производства Парагвая, отгруженной ООО «Торговая компания 
«Мясной мир» Санкт-Петербурга для Норильска. Установлено, что товар ввезён на 
территорию Красноярского края без ветеринарного сопроводительного документа. 
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Говядина изъята из оборота и помещена на изолированное хранение. Отобраны пробы 
для проведения экспертизы. Решение о дальнейшем использовании мяса будет принято 
после подтверждения законности его происхождения и ветеринарной безопасности. 

По факту нарушения ветеринарно-санитарных требований возбуждено 
административное дело. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильск, благодаря принятым ранее решениям по бюджету, надёжно защищён, заявил 
председатель Законодательного собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов, 
побывав на севере края с рабочим визитом.  

Норильск с двухдневным рабочим визитом посетил председатель Законодательного 
собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов. В центре внимания спикера были как 
стратегические вопросы развития территории, так и частные, касающиеся переселения и 
обеспечение жильём, социальной защищённости граждан. 

Как рассказал спикер ЗС края, программа его рабочей поездки в северный город, 
несмотря на краткость пребывания, была очень насыщенной: 

"С руководством муниципалитета мы провели совещание по вопросам дальнейшего 
бюджетного планирования. Понимая, что предстоящий год будет непростым в финансовом 
плане, мы обсудили перспективы развития города. И я уверен, что Норильск, благодаря 
принятым ранее решениям по бюджету, надёжно защищён".  

Также Свиридов рассказал о планах дальнейшего взаимодействия с Агентством 
развития Норильска. К весне АРН должно сформировать пакет документов, посвящённых 
перспективам развития города. В начале апреля в Красноярске планируется проведение 
круглого стола, где совместно с региональными властями, администрацией города и 
«Норникелем» эти предложения будут изучены. Председатель ЗС также выразил надежду, 
что к реализации профильных проектов подключатся и федеральные структуры.  

…Не остался без внимания и так называемый «мусорный» вопрос. Как рассказал 
Дмитрий Свиридов, Норильск, в отличие от некоторых других краевых территорий, имеет 
абсолютно чёткое понимание того, как эффективно реализовать эту реформу на своей 
территории: 

"Со стороны руководства Норильска прозвучали очень дельные предложения, которые 
мы будем рассматривать. Конечно, помощь сегодня нужна многим муниципалитетам 
Красноярья, которые рассчитывают на получение допфинасирования из краевого бюджета, 
но в условиях дефицита необходимо расставлять приоритеты. Мы понимаем, что на Севере в 
разы сложнее реализовывать всё то, что требует от нас федеральный закон сегодня". 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Третейский суд Лондона разберёт спор "Норникеля" и BCL 

Спор ГМК "Норильский никель" и ботсванской BCL Group в связи с несостоявшейся 
продажей акций в Nkomati будет рассмотрен в Лондонском международном третейском суде, 
сообщает российская компания.  

"Апелляционный суд Ботсваны вынес решение в пользу "Норникеля", признав, что спор 
между российской компанией и ботсванской BCL Group в связи с несостоявшейся продажей 
акций в Nkomati должен быть рассмотрен в Лондонском международном третейском суде 
(LCIA), о чем стороны изначально договаривались в рамках сделки", — говорится в 
сообщении. 

"Мы приветствуем решение апелляционного суда Ботсваны, которое подтверждает 
правоту позиции "Норникеля". К сожалению, пока мы не видим столь же благоразумной 
позиции у представителей исполнительной власти Ботсваны. Несмотря на публичные 
заявления высокопоставленных официальных лиц, спор с "Норникелем" не был 
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урегулирован, хотя мы приложили множество усилий для достижения компромисса. Мы 
рассчитываем, что разбирательство в LCIA сможет поставить точку в затянувшемся споре", — 
приводится в сообщении комментарий главы Norilsk Nickel Africa Майкла Марриотта. 

Ранее "Норникель" сообщал, что расторг договор с ботсванской BCL Group о продаже ей 
своих африканских активов, в том числе 50%-ной доли участия в совместном предприятии 
Nkomati. Соответствующее уведомление было направлено в адрес BCL 20 декабря. Компания 
поясняла, что вследствие расторжения соглашения "Норникель" больше не требует от BCL 
выкупа акций Nkomati, но продолжит добиваться возмещения значительных убытков, 
понесенных в связи с неисполнением BCL ее обязательств по договору… 

РИА Новости/Прайм 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс представил президенту предложения по совершенствованию 
механизмов переселения из ветхого жилья 

Губернатор Красноярского края Александр Усс как руководитель подгруппы по 
направлению «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда» выступил с докладом 
на расширенном заседании президиума Государственного совета РФ. Мероприятие прошло 
под председательством президента России Владимира Путина в Иннополисе — городе-
спутнике Казани. Основной вопрос повестки — работа органов исполнительной власти 
субъектов РФ по улучшению жилищных условий населения и формированию благоприятной 
городской среды. 

В ходе подготовки к Госсовету подгруппа по направлению «Переселение граждан из 
аварийного жилищного фонда» изучила предложения 60 регионов России по 
совершенствованию механизмов переселения из аварийного жилья. Александр Усс 
представил главе государства итоговый доклад, который включил в себя комплекс 
дополнительных мер, направленных на качественное изменение ситуации по данному 
направлению. 

«Мы уже расселили аварийное жильё (значительный объём), которое было признано 
таковым на 1 января 2012 года. В новые квартиры переехали более одного миллиона 
человек. В этом году началась программа, которая охватит жилой фонд, пришедший в 
негодность с 1 января 2012 года по 1 января 2017 года. Наша задача — расселять аварийное 
жильё, причём в больших объёмах, чем его образуется, то есть свыше двух миллионов 
квадратных метров в год. И на такой уровень мы обязаны выйти не позднее 2023 года. Только 
так мы сможем не просто латать, а реально обновлять жилой фонд страны», — заявил в ходе 
расширенного заседания президиума Государственного совета РФ президент страны 
Владимир Путин. 

НИА Красноярск 
 

Красноярскому краю добавят денег на благоустройство 
Красноярский край получит из федерального бюджета 125,8 млн рублей на 

благоустройство дворов и общественных пространств в муниципалитетах. Об этом депутатам 
Законодательного Собрания сообщил министр строительства региона Сергей Козупица. 

Дополнительное финансирование и корректировку краевой госпрограммы «Содействие 
органам местного самоуправления в формировании современной городской среды» обсудили 
на комитете по госустройству, законодательству и местному самоуправлению. Красноярский 
край получит федеральные деньги в рамках национального проекта «Жильё и городская 
среда». 

Также в краевой госпрограмме появится направление — разработка проектно-сметной 
документации на благоустройство общественных пространств. Краевой бюджет 
профинансирует его в размере 30 млн рублей. В целом объем финансирования программы в 
2019 году составит около 1 млрд 276 млн рублей. 

Заместитель председателя комитета Александр Новиков добавил, что в настоящий 
момент формируется перечень объектов, которые планируется благоустроить в 2020 году. 
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«Программой будет охвачено 27 муниципальных образований, и уже с 
понедельника на сайтах муниципалитетов начнется голосование за те общественные 
пространства, которые жители края хотели бы привести в порядок. Депутаты, избранные от 
округов, могут взять на свой контроль исполнение программы начиная с этапа отбора», — 
отметил он. 

Первый вице-спикер краевого парламента Сергей Попов подчеркнул, что программа, 
действующая на территории края уже несколько лет, нашла положительный отклик в 
муниципалитетах: с каждым годом в конкурсах участвует все большее количество заявок, 
люди увидели реальные изменения в облике населенных пунктов и активно принимают 
участие в создании современной комфортной среды, добавил депутат. 

Newslab.ru 
 
Депутаты Заксобрания Красноярского края решили подождать мнения экспертов 

13 февраля на заседании комитета по государственному устройству, законодательству и 
местному самоуправлению обсуждался законопроект «О порядке определения границ 
прилегающих территорий в Красноярском крае».  

Присутствующий на заседании министр строительства Сергей Козупица сразу 
оговорился, что законопроект непростой, и рассказал предысторию его появления. Еще в 
конце 2017 года федеральный законодатель внес изменения в Градостроительный кодекс 
Российской Федерации и в ФЗ №131 «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации». В частности, введены определения понятий 
«прилегающая территория» и «благоустройство», а к числу полномочий муниципальных 
образований отнесены определение прилегающих границ и регулирование вопросов участия 
собственников зданий и земельных участков в содержании этих территорий. 

Прошло больше года с момента принятия этих законов. Прокуратура края неоднократно 
обращала внимание на задержку с приведением регионального законодательства в 
соответствие с федеральным, и вот наконец законопроект был разработан и представлен. В 
качестве одной из основных проблем Сергей Козупица указал необходимость выделения 
значительных средств муниципалитетам на проведение кадастровых работ. 

Разработчики закона предложили вариант, на первом этапе не требующий финансовых 
затрат, ограничившись технологическим описанием границ прилегающих участков. Так, 
предлагаются следующие максимальные значения: для многоквартирных домов (за 
исключением МКД, земельные участки под которыми не образованы) — не более трех метров 
от границы земельного участка; для индивидуальной жилой застройки — 3 метра от границы 
участка, либо 10 метров от границы дома, либо 5 метров от ограждения. От 15 до 35 метров 
предложено установить предельные значения для спортивных учреждений, зданий, в которых 
расположены медицинские, социальные, культурные учреждения, магазины, автозаправки.. 

При этом в границы прилегающих участков не могут быть включены территории парков, 
скверов, набережные, дороги и другие объекты общего пользования или охранные 
территории. Границы прилегающих участков необходимо определять в случаях, когда 
правилами благоустройства муниципального образования предусмотрено участие 
собственников в содержании прилегающих территорий. В краевом законопроекте, как и в 
федеральных правовых актах, указывается, что такое участие может быть и финансовым, 
однако даже на уровне Федерации нет однозначной трактовки, каким должно быть это 
финансовое участие. Так, экспертно-правовое управление Законодательного Собрания 
обратилось в профильный комитет Государственной Думы, который указал, что «финансовое 
участие собственников... не подразумевает установления каких-либо местных налогов и 
сборов, иных обязательных платежей». По мнению комитета, оно может выражаться, 
например, в финансировании выполняемых владельцами работ в рамках содержания 
прилегающих территорий или во введении самообложения граждан. 

Обсуждая законопроект, депутаты задали докладчику целый ряд вопросов. Егор 
Бондаренко поинтересовался, предусмотрено ли ведение единого электронного перечня и 
коснется ли закон садоводческих обществ. Депутат Вера Оськина спросила о порядке 
определения границ для домов, имеющих общую придомовую территорию. 
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Первый вице-спикер краевого парламента Сергей Попов уточнил, 
запрашивали или нет разработчики мнение муниципалитетов относительно критериев 
предельных величин, рассчитывалась ли нагрузка на население и органы МСУ и можно ли ее 
вообще спрогнозировать. Сергей Козупица ответил, что в органы МСУ запросы направлены. 
Председатель комитета предложил коллегам вынести закон в первом чтении на сессию, 
однако при этом отметил:  

«Пока получается, что муниципальные образования наделяются полномочиями и 
ответственностью, но объем и вид нагрузки на местное самоуправление и на население не 
определены. Необходимо спрогнозировать последствия принятия законопроекта, провести 
консультации с органами МСУ, учесть все замечания экспертов. Только после этого можно 
будет говорить о рассмотрении законопроекта во втором чтении». 

1line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

РБК назвал новое место оглашения послания Путина Федеральному собранию   
Послание президента Владимира Путина Федеральному собранию, запланированное на 

20 февраля, пройдет в Гостином дворе, сообщает РБК со ссылкой на источники, близкие к 
Кремлю.  

Ранее пресс-секретарь президента Дмитрий Песков рассказал, что в этом году послание 
будут проводить не в Кремле, потому что зал, в котором Путин в последние годы зачитывал 
послание, находится на ремонте. Место проведения послания Песков пообещал назвать 
позже.  

В Гостином дворе обычно проходит ежегодная прямая линия президента с гражданами, 
послание Федеральному собранию состоится в Гостином дворе впервые. До 2018 г. Путин 
зачитывал послание в Георгиевском зале Большого Кремлевского дворца, в прошлом году он 
выступил в Манеже. Путин тогда рассказал о стратегической ракете «Сармат» и крылатой 
ракете с ядерной энергетической установкой.  

В прошлом году Песков объяснил перенос места оглашения послания технологическими 
и логистическими сложностями, в частности увеличением количества приглашенных. Также в 
Кремле было сложно установить экраны, на которых Путин демонстрировал новую военную 
технику.  

Обычно на оглашении послания присутствует около 1000 человек –  депутаты Госдумы, 
члены Совета Федерации, руководство администрации президента, члены правительства, 
главные редакторы СМИ, общественные деятели и представители основных конфессий. 

Ведомости 
 

Медведев: Россию не остановить 
Российская экономика через 6 лет будет обладать мощной «гравитацией», несмотря на 

то, что страну пытаются и будут пытаться остановить. Однако, пишет премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев в авторской колонке для РИА Новости, у национальной экономики 
выработался иммунитет к внешним шокам. 

Медведев подчеркивает, что Россия должна добиться заявленной цели ускоренного 
развития и экономического роста, и помогать в этом будет реализация 12-ти нацпроектов 
общей ценой в 25,7 трлн рублей. По словам премьера, задача властей — добиться того, 
чтобы люди по всей стране могли сказать, что им нравится их жизнь. 

Для этого, пишет Медведев, нужно проделать большую работу. Это, в том числе, 
развитие рынка труда, совершенствование системы здравоохранения, качественный 
опережающий рывок в образовании с тем, чтобы из потребителей научно-технологических 
новшеств превратиться в их создателей. 

Другие планы властей по развитию экономики, напоминает Медведев — повышение 
качества инвестиций в основной капитал, пересмотр устаревших контрольно-надзорных норм 
(«регуляторная гильотина») и вовлечение РФ в глобальную экономику путем серьезного 
увеличения экспорта товаров и услуг. 
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Относительно антироссийских санкций Медведев пишет, что у них есть «обратная 
сторона», РФ уже научилась жить в условиях «тотального прессинга». Премьер отмечает, что 
3-4 года назад состояние российской экономики определяли цены на нефть, а сейчас 
внутренние параметры «почти не реагируют» на нефтяные котировки. 

Напомним, в конце декабря президент РФ Владимир Путин поручил Медведеву «лично 
погрузиться» в контроль реализации нацпроектов в регионах. Также Путин «очень 
рассчитывает», что в эту работу вместе с Медведевым «погрузятся» и другие коллеги из 
правительства, как министры, так и вице-премьеры. На встрече с Медведевым президент 
отметил, что важно не только смотреть на «показатели» нацпроектов «на компьютере», но и 
знать реальную ситуацию на местах. На это Медведев ответил так: «Обязательно, Владимир 
Владимирович». Он пообещал, что министры будут сами ездить по территориям и смотреть, 
что там творится. Также Медведев добавил, что и сам «конечно же», этим займется. 

Еще одна просьба Путина к Медведеву  и правительству — «повнимательнее» изучить 
предложения регионов относительно основных направлений развития страны, в том числе и о 
контроле исполнения поручений. На это Медведев сказал, что уже подготовлены, 
согласованы с регионами и утверждены паспорта нацпроектов по всем двенадцати 
направлениям. Корректировки в документы, добавил он, были внесены и по итогам Госсовета 
Путина с губернаторами в Ялте. 

Росбалт 
 

Налоговая нагрузка до 2024 года не изменится - Орешкин     
Налоговая нагрузка до 2024 года будет неизменной, заявил глава Минэкономразвития 

Максим Орешкин в интервью "Ведомостям". "Оценка (фискальной нагрузки на отдельные 
отрасли) понадобилась не для увеличения налогов, а для лучшего понимания ситуации в 
разных отраслях. Правительство еще летом 2018 г. объявило о неизменности налоговой 
нагрузки до 2024 г., с тех пор каких-то предложений о ее увеличении не было", - сказал 
министр.  

"У нас всего лишь появятся дополнительные данные, но это не отменяет объявленные 
решения правительства. Единственное, что обсуждается, - изменение структуры налоговой 
нагрузки в отдельных отраслях, идут дискуссии в нефтегазовой сфере. В каждой отрасли 
будет рассматриваться регулирование, его влияние на инвестиции. Зачем повышать нагрузку, 
если проблем с бюджетом нет", - добавил он.  

Министр также отметил, что самая высокая добавленная стоимость в сырьевых 
отраслях. "Действительно, в добыче она высокая: Россия богата нефтью и стоит она сейчас 
дорого. Но вряд ли можно гарантировать высокую добавленную стоимость в этом сегменте в 
долгосрочной перспективе – на горизонте после 2050 г. будет уже другая глобальная 
экономика с другим спросом на углеводороды и уголь, роль которых будет снижаться. В 2018 
г. лидером по введению новой электрогенерации была солнечная более 100 ГВт", -сказал он..  

М.Орешкин сообщил, что будет проведена и оценка фискальной нагрузки на население.  
Комментируя оценку Росстатом роста ВВП в 2018 году, министр сказал, что, с одной 

стороны, первая оценка Росстата показала темпы роста в 2,3% – это максимум за шесть лет. 
"Но какие-то глобальные положительные выводы из этого делать не стоит. Первое: внутри 
этой цифры много разовых факторов – увеличение добычи нефти на фоне выхода из первой 
сделки с ОПЕК, большой вклад финансового сектора на фоне неустойчивого и опасного бума 
потребительского кредитования, ускорение роста запасов, также носящее краткосрочный 
характер. При этом рост инвестиций еще очень далек от целевых уровней", - заявил 
М.Орешкин..  

Министр подчеркнул, что такая большая цифра – это точно разовая история, а не 
повышение долгосрочного потенциального роста. "Уже в 2019 г. мы увидим замедление 
темпов роста. Напомню: наш прогноз на текущий год – рост на 1,3%. До выполнения 
поставленных задач в указе президента еще должно пройти время. Будем работать дальше, 
чтобы повышать именно долгосрочный рост, основанный на инвестициях", - резюмировал 
министр. 

 Финмаркет 
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Дополнительная индексация МРОТ не обсуждается - Топилин     
Дополнительная индексация МРОТ в настоящий момент не обсуждается, сообщил глава 

Минтруда РФ Максим Топилин в среду в кулуарах форума "Здоровье общество", отвечая на 
соответствующий вопрос журналистов.  

"Нет. Мы проиндексировали МРОТ. Мы исходим из того, что в прошлом году же было две 
индексации, они были достаточно высокие - с 1 января и 1 мая", - сказал М.Топилин  

По его словам, в министерстве исходят из того, что у регионов уже возникли серьезные 
обязательства. "Вы знаете, вышло решение Конституционного суда по тому, что северные 
надбавки и районные коэффициенты должны быть сверху МРОТ, поэтому сейчас нужно дать 
регионам ситуацию нормально удержать, разобраться в соотношении между заработными 
платами", - добавил министр.  

М.Топилин отметил, что МРОТ будет расти по мере повышения прожиточного минимума.  
Кроме того, в 2021 году по закону будет изменён принцип формирования продуктовой 

корзины, тогда же будет определен и дополнительный рост прожиточного минимума.  
Президент РФ Владимир Путин в конце 2018 года подписал закон, увеличивающий с 1 

января 2019 года минимальный размер оплаты труда (МРОТ) до размера прожиточного 
минимума. Таким образом, МРОТ с 1 января 2019 года устанавливается в размере 11 тыс. 
280 рублей в месяц. Это составляет 100% величины прожиточного минимума 
трудоспособного населения в целом по России за второй квартал 2018 года. МРОТ с 1 января 
повысился на 117 рублей. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Повышение пенсионного возраста увеличивает бедность в стране. Отчеты об 
исполнении майского указа могут подпортить предпенсионеры 

Повышение пенсионного возраста грозит ростом уровня бедности в стране. Группу риска 
нищеты теперь пополнят миллионы россиян предпенсионного возраста, обнаружили ученые 
из РАНХиГС. Без прошлогодней пенсионной реформы бедность среди предпенсионеров 
снижалась бы. А решение о повышении возраста выхода на пенсию может увеличить 
бедность в этой группе риска почти вдвое. И этот факт ставит под сомнение достижения 
национальной цели двукратного снижения бедности, о которой заявил в мае прошлого года 
президент Владимир Путин.  

О возможном росте бедности в связи с пенсионной реформой предупреждают эксперты 
РАНХиГС Юрий Горлин, Марина Карцева и Виктор Ляшок в своем докладе «Влияние 
повышения пенсионного возраста на бедность населения РФ», который будет представлен на 
Апрельской конференции Высшей школы экономики. Экономисты напоминают, что граждане, 
которые достигли пенсионного возраста в его «старых» границах, теперь не будут получать 
пенсию, пока не достигнут «нового» пенсионного возраста. И не исключено, что часть их них 
перестанет работать в «старых» границах пенсионного возраста. То есть потеря пенсионного 
дохода ухудшит материальное положение не только тех, кого напрямую затрагивает 
пенсионная реформа, но и членов их семей, рассуждают экономисты.  

Эксперты в своем докладе приводят несколько возможных вариантов изменения уровней 
бедности в стране, которые они смоделировали на основе макропрогнозов от 
Минэкономразвития, с учетом повышения пенсионного возраста, изменения пенсионных 
доходов, а также с учетом уровня занятости в соответствующих возрастах. В итоге прогноз 
уровня бедности и оценка влияния на этот показатель пенсионной реформы представлены 
исследователями в трех сценариях: оптимистичном, умеренном и консервативном. При этом 
оптимистичный сценарий базируется на ожидании среднегодового роста экономики РФ выше 
или около 2%, умеренный – на 1,5% роста ВВП, а консервативный – на 0,5%.  

Расчеты ученых показывают, что для всех рассматриваемых сценариев уровень 
бедности населения относительно базового года после повышения пенсионного возраста 
несколько снижается. «В первый год реформы доля бедных граждан сократится с 13,11 до 
13,07%, а во второй год – до 12,6%», – сообщают в РАНХиГС, подчеркивая, что в 
последующие годы реформы в рамках умеренного и оптимистичного сценариев уровень 
бедности населения РФ продолжает медленно снижаться. Так, на 10-м году реформы 
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уровень бедности населения в рамках умеренного сценария сократится на 1,2 
процентных пункта (п.п.), достигнув уровня 11,9%. А по оптимистичному сценарию уровень 
бедности сократится за 10 лет на 3,3 п.п. – до 9,8%.  

Обратная ситуация будет наблюдаться при реализации консервативного прогноза, здесь 
начиная с третьего года реформы эксперты прогнозируют некоторое повышение числа лиц, 
проживающих за чертой бедности.  

В «особую зону риска», по версии исследователей, в первую очередь страдающих от 
повышения возраста выхода на пенсию, входят лица предпенсионного возраста. 
«Проведенное исследование показало, что уровень бедности женщин в возрасте 55–59 лет и 
мужчин 60–64 лет существенно возрастает в результате повышения пенсионного возраста», – 
замечают экономисты.  

При этом в настоящее время уровень бедности у данной категории существенно ниже, 
чем в среднем по РФ, – около 4,2%, указывают они. Однако при повышении пенсионного 
возраста даже при оптимистичном сценарии развития экономики уровень бедности людей 
предпенсионного возраста к 2028 году вырастет практически в 1,5 раза – с 4,2 до 6,1%, 
подчеркивают в РАНХиГС. Реализация умеренного сценария приведет к росту бедности 
среди предпенсионеров в 1,7 раза, то есть до 7,3%. «В рамках же консервативного сценария 
доля бедных среди лиц будущего предпенсионного возраста к 2028 году возрастет 
практически вдвое – до 8,1%», – следует из доклада….  

 «Независимая газета» 
 

На покупку валюты власти потратят вдвое больше, чем на нацпроекты. Фонд 
национального благосостояния оказался важнее национального благосостояния 

В этом году финансовые власти РФ направят на покупку иностранной валюты для 
пополнения резервов вдвое больше, чем составит бюджетное финансирование всех 
нацпроектов вместе взятых, включая комплексный план модернизации магистральной 
инфраструктуры. Как показали расчеты, в ходе масштабной скупки валюты Минфин и 
Центробанк всего за 120 рабочих дней успеют израсходовать ровно столько же средств, 
сколько федеральный бюджет должен в течение всего года потратить на нацпроекты. Так что 
приоритеты очевидны: сначала Фонд национального благосостояния (ФНБ), а потом – само 
национальное благосостояние.  

Правительство не сомневается в эффективности выбранного властями курса. «За 
последние несколько лет мы создали здоровую макроэкономическую систему, у которой 
сильный иммунитет к внешним шокам, – сообщил в среду в своей авторской колонке на РИА 
Новости премьер Дмитрий Медведев. – Аккуратная политика в бюджетной и денежно-
кредитной сферах помогла не только восстановиться после мощнейшего за последние 
полвека кризиса, но и начать работу над новыми задачами – национальными проектами». 
Нацпроекты «должны усилить Россию», добавил премьер.  

Трудно не признать важность тех целей, которые прописаны в новых нацпроектах, – это 
улучшение качества жизни граждан, экономический и технологический рывок. В то же время к 
нацпроектам предъявляется немало претензий.   

Например, чем больше появляется подробностей об этих стратегически важных 
документах, тем очевиднее, что часть ранее заложенных в бюджете расходов просто были 
переименованы («перекрашены») в нацпроекты.  

При этом в новых нацпроектах появляются такие цели, которые упоминались в 
предыдущих приоритетных документах, но так и не были достигнуты. Имея подобный опыт, 
непросто поверить в новые обещания рывка.  

Самый яркий пример – цели по жилищному строительству. В 2007 году президент 
Владимир Путин говорил, что «к 2010 году мы должны вводить ежегодно в среднем по 80 млн 
кв. м жилья». Причем президент уточнял, что даже этого недостаточно: «Требуется как 
минимум предусмотреть рост до 100–130 млн кв. м в год, а по-хорошему – строить не менее 1 
кв. м жилья в год на каждого гражданина России».  

Но ни в 2010-м, ни в 2011 году россияне так и не увидели таких темпов строительства: в 
2010 году в строй было введено менее 60 млн кв. м жилья, в 2011-м – около 62 млн кв. м. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Более 80 млн кв. м жилья в год страна стала строить только в 2014-м, затем ситуация 
начала ухудшаться.  

Теперь цели повторяются. В новом майском указе президента читаем: «В 2024 году 
необходимо обеспечить… увеличение объема жилищного строительства не менее чем до 120 
млн кв. м в год». Для сравнения: в 2018-м в РФ было возведено 75 млн кв. м жилья.  

Из всего этого можно сделать вывод, что новые нацпроекты важны, но, судя по всему, 
сейчас их главная функция – прикрыть ту пустоту, которая образовалась на месте 
полноценной экономической политики. На данный момент вся экономическая политика в РФ 
свелась по факту к попыткам перераспределить внутри бюджета имеющиеся средства и 
направить существенную часть доходов страны на покупку иностранной валюты для Фонда 
национального благосостояния. Речь идет о нефтегазовых доходах, условно названных 
дополнительными.  

Как следует из данных Счетной палаты, проанализировавшей ранее проект бюджета на 
трехлетку, в этом году на реализацию нацпроектов, включая комплексный план модернизации 
и расширения магистральной инфраструктуры, из федерального бюджета планируется 
выделить около 1,7 трлн руб.  

Одновременно с этим, по данным Счетной палаты, на покупку иностранной валюты для 
резервов финансовые власти планируют направить в 2019 году вдвое больше – около 3,4 
трлн руб. (так называемых дополнительных нефтегазовых доходов).  

Получается, Минфин и Центробанк в этом году будут тратить на покупку валюты почти 
14 млрд руб. в день (если брать именно рабочие дни). Это, скажем так, усредненный 
показатель. Потому что, например, за период с 7 февраля по 6 марта Минфин планирует 
направить на покупку валюты 194 млрд руб., или 9,7 млрд руб. в день. В любом случае 
порядок цифр понятен.  

Простой расчет показывает, что если финансовые власти будут ежедневно тратить 
около 14 млрд руб. на валюту, то примерно за 120 рабочих дней они израсходуют ровно ту 
сумму, которая запланирована в федеральном бюджете на весь этот год на все вместе 
взятые нацпроекты (включая комплексный план).  

Так что вполне можно утверждать, что на данном этапе самый главный (неназванный) 
российский нацпроект – это ФНБ, средства которого, как уже показала практика, могут пойти 
не только на смягчение последствий кризиса, но и на поддержку других государств. Более 
того, ФНБ теперь рассматривается как источник финансирования проектов за пределами 
России.  

…На это, однако, можно возразить, что уже сейчас те средства, благодаря которым 
российские резервы вырастут в три раза за три года, можно было хотя бы частично потратить 
на совершенствование инфраструктуры и поддержку населения. Вместо этого само 
население столкнулось с повышением налоговой нагрузки, ускорением инфляции, а также с 
пенсионной реформой.  

По данным Минэкономразвития, в прошлом году «повышение платежей по налогу на 
недвижимость, рост поступлений по налогам на доходы (на фоне их обеления) привели к 
приросту прочих обязательных платежей на 14,8%». «У кого-то еще есть вопросы, кто 
оплачивает национальные проекты и «экономический прорыв»?» – замечает глава 
аналитического департамента компании «Локо-инвест» Кирилл Тремасов в своем Telegram-
канале MMI.  

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Сказ о том как плохо живут наши дети. Этот текст посвящён всем нытикам и не довольным 
жизнью. 

Мы тут с коллегами на работе как-то о маленьких зарплатах и больших ценах речь 
завели и о том, как трудно нашим детям живется.  Тут напарник, молчавший во время наших 
причитаний выдал монолог, который я попытаюсь изложить максимально точно,  только без 
не нормативной лексики. 
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Вы тут говорите , что наши дети плохо живут... Да хорошо они живут, обалденно. У 
них все есть, вообще все. Я в своём детстве и не мечтал о таком. Придёшь,  помнится, к 
однокласснику на день рождение, а там гречка с котлетой. Мяса не было, мясо кто-то другой 
съел,  а у нас ни у кого мяса не было. А сейчас им и фрукты и овощи,  любые сладости и 
мороженое.  Рыбы, мяса,  хотя бы курицу любой купить может, ну любой же. Сейчас в 
интернатах,  в детских домах лучше едят, чем мы в свое детство, а детдомовские в 90-е 
просто голодали. 

В мое детство идёшь за хлебом, а 20 копеек в носок прячешь,  потому что у каждого 
магазина стояли гопники и как буратино вытряхивали . Такие гопники у каждого магазина 
стояли, у каждого,  и все они или чем-то кололись,  или нюхали,  или что-то курили. Где они 
сейчас? Так менты их всех пересажали.  Сейчас дети ходят с телефонами мобильными 
величиной с голову, с айфонами,  айпадами и никого не боятся. В наше время на улице шапки 
в минус сорок срывали, а сейчас дети хотят и не знают о таком. Пойдешь с фанеркой зимой 
покататься и не знаешь с горки покатаешься или на пенделях домой поедешь.  

В другой район зайдешь и тут же огребешь по полной. Да что район,  в соседнем дворе 
могли старшаки накостылять без проблем. Они твоих родителей знают, но все равно 
напинают и все из карманов выгребут.  Сейчас хренью не занимаются, ментов боятся. Сейчас 
все кто в качалку, кто на футбол, кто на бокс, кто на шахматы ходит. В наше время был один 
подвал, где две штанги и гири были, да маты рваные, но и тот закрыли. 

Не успеешь приехать на чкаловский  или первомайку  (районы нашего города ),  так 
сразу отмудохают за то, что не местный.  Не успел приехать,  а уже скорую надо вызывать. 
Сейчас едь куда хочешь, и ничего тебе не будет. 

Денег не было совсем у родителей, куртку, джинсы купить проблемно было. Сейчас 
шмотки доступные. Ну можно же себя и детей одеть, без бэ.  Ну если не в бутике, так в 
планете (крупные магазины дешевой одежды и обуви), или сэконд - хэнде на крайний случай. 

На отдых каждый может съездить.  Ну кажаый же. Пусть не в Таиланд,  Египет, но в 
Абхазию, Крым можно же,  без проблем. Я море то только в кино видел, а детей своих каждое 
лето вожу. Вот так плохо наши дети живут,  совсем голодные, во рванье и ничего у них нет.  

Мой напарник аполитичен,  ему плевать на Сирию,  выборы на Украине и возню в 
Венесуэле,  он сильно недоволен поднятием НДС и пенсионного возраста у жены (завидуйте, 
у нас с ним такая вредная работа, что Путин нам оставил все как раньше), но разницу между 
"святыми" девяностыми и сегодняшним днем ему очевидна. А вам? 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.02.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,68  ▼ 0, 04 

EUR 74,39  ▲ 0, 24 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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